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   Подведены предварительные итоги Международной научно-практической
конференции «Актуальные вопросы судебной медицины и экспертной практики – 2016».
Представительный форум был посвящен памяти профессора Виталия Николаевича
Крюкова и прошел в Москве 13–14 апреля 2016 года по инициативе членов Ассоциации
судебно-медицинских экспертов с участием ведущих представителей отечественной и
зарубежной судебно-медицинской отрасли. На конференции собрались ученики,
последователи и родственники видного отечественного ученого.  

  

   

12 зачетных единиц (кредитов)

  

   Научно-практическая конференция «Актуальные вопросы судебной медицины и
экспертной практики 2016» аккредитована &nbsp;Координационным советом по
развитию НМО и ФО при Минздраве РФ с присвоением 12 &nbsp;зачетных единиц
(кредитов) .
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     Как отметили члены оргкомитета, по сравнению с мероприятием, проведенным впрошлом году, состав участников этой конференции заметно расширился и былпредставлен пулом ведущих специалистов из стран Евросоюза и других иностранныхгосударств. По сведениям организаторов, среди делегатов МНПК былизарегистрированы 29 зарубежных экспертов; для работы на конференции из субъектовРФ были делегированы более 100 заинтересованных представителей отрасли. Каксообщила регистрационная комиссия, всего более 640 отечественных и зарубежныхспециалистов прибыли на профильный форум для обмена информацией и опытом, длявыработки планов по дальнейшему развитию судебно-медицинской науки и практики иобсуждения перспектив регионального и международного взаимодействияпрофессионального сообщества судмедэкспертов.         {vsig}13.04.2016/persony{/vsig}     Интерес к столь масштабному мероприятию, способному консолидироватьспециалистов для конструктивного обсуждения актуальных цеховых имежведомственных проблем, проявили представители властных структур Московскойобласти. В частности, заместитель министра здравоохранения Московской области В.Н.ЮЩУК отметил огромную значимость проводимой конференции и пожелал ейинтересной и плодотворной работы. Ведущий референт Комитета по вопросам охраныздоровья, труда и социальной политики Московской областной думы Н.Ф. ДУДАКОВАвыразила признательность за эффективную работу областной службесудебно-медицинских экспертов. Делегатов и гостей конференции приветствовалипредседатель Московской областной организации профсоюза работниковздравоохранения Российской Федерации А.И. ДОМНИКОВ и председательВосточно-Европейского союза судебных медиков «Osteuropa – Verein Rechtsmedizin e.V.» Курт ТРЮБНЕР, которые дали высокую оценку масштабности обсуждаемых тем.Заместитель руководителя Главного следственного управления Следственногокомитета Российской Федерации по Московской области полковник юстиции А.Г.САРАФАНОВ поблагодарил областных судебно-медицинских экспертов за надежность,оперативность и эффективное сотрудничество.     
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     Среди почетных гостей конференции были дочери Виталия Николаевича КРЮКОВА –Алла и Светлана. Они выразили признательность организаторам и участникам форумаза уважение и бережное отношение к наследию своего отца и за благодарную память онем.     Открывая первое пленарное заседание, президент Ассоциации судебно-медицинскихэкспертов, профессор Владимир Александрович КЛЕВНО – ученик и последовательпрофессора Крюкова – предложил собравшимся вспомнить о своем выдающемсяучителе, избегая пафосного многословия. Глядя на большой экран, где фотографии,сменяя друг друга, контрапунктами обозначили главные вехи неординарной жизни исудьбы авторитетного ученого и большого человека, участники конференциивспоминали Виталия Николаевича, словно пролистывая его семейный фотоальбом. Взале воцарилась неповторимая атмосфера благодарной сопричастности иколлегиального единения, центром которого стал Виталий Николаевич Крюков, чьенезримое присутствие ощутил, наверное, каждый – вне зависимости от того, был онзнаком с профессором лично или нет…     {vsig}13.04.2016/all{/vsig}     В программу конференции, как и в прошлом году, вошли пленарные и секционныезаседания. Темы пленарных заседаний охватили комплекс наиболее масштабныхпроблем, в том числе «Непрерывное медицинское образование судебно-медицинскихэкспертов», «Эффективное управление государственным судебно-экспертнымучреждением» и «Научно-методическое обеспечение судебно-экспертнойдеятельности». В 14 докладах, подготовленных для обсуждения, рассматривалисьотраслевые вопросы, актуальные для всего мирового сообщества судебно-медицинскихэкспертов.     В этом году для углубленного анализа специальных тем на конференции были созданышесть секций. В работе первой из них рассматривались вопросы танатологии,гистологии, биохимии и определения вреда здоровью, а также экспертизы дефектовоказания медицинской помощи. В рамках работы этой секции было обсуждено 38докладов.     В центре внимания участников второй секции оказались судебно-химические ихимико-токсикологические методы исследования: высокие технологии в экспертнойпрактике. На ее сессиях прозвучали 17 докладов.     Третья секция на своих заседаниях представила современные технологииисследования вещественных доказательств: идентификация личностимолекулярно-генетическим методом. Вниманию коллег было предложено 14 докладов.     На четвертой секции обсуждались медико-криминалистические методы исследования:высокие технологии в экспертной практике. Было представлено 16 докладов, покоторым состоялся плодотворный обмен мнениями.     В рамках конференции в этом году впервые был проведен симпозиумВосточно-Европейского союза судебных медиков «Osteuropa – Verein Rechtsmedizine.V.», вызвавший живой интерес участников мероприятия. Работа симпозиума былавыведена в самостоятельную, пятую секцию.     На МНПК-16 также впервые проводился форум средних медицинских работников поспециальности «судебно-медицинская экспертиза». Участников этого спецфорумаобъединила работа в шестой секции, где было представлено 17 докладов и проведенкруглый стол, темой для обсуждения на котором стали особенности работы среднегомедицинского персонала в лабораторных подразделениях ГБУЗ МО «Бюро СМЭ». Дляглубокого понимания специфики работы различных лабораторных подразделений Бюросудебно-медицинской экспертизы Московской области все заинтересованные участникиполучили возможность посетить медико-криминалистический отдел со спектральнойлабораторией; судебно-гистологический отдел; судебно-биологический отдел смолекулярно-генетической лабораторией; судебно-биохимическое отделение исудебно-химический отдел.     {vsig}13.04.2016/nagragdenie{/vsig}     Проанализировав эффективность форматных мероприятий, проведенных в рамкахпрошлогодней МНПК, организаторы пришли к выводу о целесообразности организацииспециальных Школ для врачей – судебно-медицинских экспертов и предложилиучастникам форума в 2016 году пройти три спецкурса.     В частности, в Школе «Современные технологии в судебно-гистологическихисследованиях», организованной для экспертов танатологических исудебно-гистологических отделений, были проведены занятия по трем обширным темам:         1.     Современная классификация злокачественных новообразований легких.       2.     Значение гистологического метода исследования при диагностике«рефлекторной смерти», при установлении давности повреждений мягких тканей иорганов.        3.     Принципы формулирования судебно-гистологического диагноза.       Школа «Судебно-медицинская экспертиза тяжести вреда здоровью» предложилаинтенсивный курс по углубленному анализу проблемных вопросов, касающихсясудебно-медицинского компонента в правовой квалификации тяжести причиненногоздоровью вреда; экспертной и правоприменительной практики Медицинских критериеввреда здоровью; электива Медицинских критериев вреда здоровью в контекстепрактического применения. Занятия были адресованы специалистам отделовэкспертизы живых лиц и танатологических судебно-медицинских отделений.     {vsig}13.04.2016/gramoty{/vsig}     Школа «Непрерывное медицинское образование врачей – судебно-медицинскихэкспертов» задумана как площадка для передачи опыта, полученного врачами в ГБУЗМО «Бюро СМЭ» за год – с момента экспериментального запуска системы НМО длячленов Ассоциации СМЭ. В частности, слушателям были предложены обобщенныесведения, помогающие сориентироваться в выборе эффективного формата обучениясудебно-медицинских экспертов в рамках НМО.     Всего в ходе работы конференции было заслушано и обсуждено 116 устных докладов;участники мероприятия имели возможность ознакомиться с материалами 35 стендовыхдокладов. Вниманию посетителей трех Школ, трех семинаров, трех круглых столов ичетырех мастер-классов было предложено еще 16 ярких, содержательных докладов.     Врачи – судебно-медицинские эксперты единодушно отметили огромную практическуюценность программных мероприятий, проведенных на секционных сессиях, в Школах и намастер-классах. По мнению организаторов, подобные форумы позволяют «держать рукуна пульсе» отрасли и адекватно оценивать проблемы, стоящие сегодня передврачами-судмедэкспертами.     Участники и гости форума высоко оценили уровень оснащенности ГБУЗ МО «Бюросудебно-медицинской экспертизы», чьи флагманские структурные подразделения онисмогли посетить в рамках ознакомительных визитов.           В книге отзывов благодарные гости и участники конференции щедро делились своимивпечатлениями о мероприятии. Приведем те из них, которые отражают общеенастроение, царившее на форуме:     «Концентрированный дух коллегиальности, которым была заряжена эта конференция,думаю, даст возможность находить оптимальные решения, которые помогут мне и моимколлегам уверенно реагировать на вызовы времени в повседневной практике. Спасибовам за это ощущение сопричастности! Уезжая, увожу с собой не только новые знания, нои новые идеи!»               В.Т. Бачинский       «Трудно переоценить значимость участия врачей — судебно-медицинских экспертов врегулярном и непрерывном профессиональном диалоге, который, благодаря усилиямАссоциации СМЭ, продолжается вот уже третий год подряд – ведь обмен информациеймежду специалистами, наше взаимо- и самообучение становится одним из важнейшихинструментов развития врачей».               А.И. Авдеев       «Спасибо за возможность развиваться и постоянно расширять границы нашихпрофессиональных знаний! Спасибо за прекрасную организацию и атмосферу!»               И.В. Буромскй             «Спасибо за высокий мировой уровень конференции, и знакомство с российскимиколлегами!»               Трюбнер Курт             На вопрос корреспондента, заданный президенту Ассоциации судебно-медицинскихэкспертов, профессору кафедры судебной медицины ФУВ ГБУЗ МО МОНИКИВладимиру Александровичу Клевно, который стал идеологом мероприятия,посвященного памяти В.Н. Крюкова: «Был бы ваш знаменитый учитель удовлетворенрезультатами только что прошедшей конференции?» — профессор Клевно ответил, чтоВиталий Николаевич увидел бы немало поводов для гордости за своих учеников, но иактуальных точек приложения созидательной энергии — со свойственной емупринципиальностью – он указал бы тоже предостаточно.     

     — Нам очевидно, — уточнил Владимир Александрович, — что судебная медицинаостро нуждается в притоке свежих сил. Поэтому мы обязаны развивать нашу отрасль ирастить достойную смену врачей – судебно-медицинских экспертов так, как это умелделать Виталий Николаевич Крюков. Нам есть на кого равняться, и это даетуверенность в том, что судебно-медицинская отрасль способна отвечать требованиямвремени – то есть становиться высокотехнологичной, эффективной и стремящейся бытьв авангарде научных знаний. Так происходит во всем мире, и мы стараемся не уступать,а в чем-то даже и опережаем уважаемых зарубежных коллег. Нам есть чему учитьсядруг у друга, мы можем заинтересованно и ответственно обмениваться знаниями, а этоодин из признаков зрелости сегодняшнего мирового сообщества судебных медиков, –поделился своими впечатлениями Владимир Александрович. — Мой бесконечноуважаемый наставник всегда говорил о том, что врач обязан учиться всю жизнь, ипрошедшая конференция подтвердила этот его постулат в очередной раз. Поэтому, ясчитаю, Виталий Николаевич был бы удовлетворен результатами нашего форума, –улыбаясь, подвел итог профессор Клевно и пригласил всех желающих на конференциюв следующем году, подготовка к которой, по его словам, начнется уже в самоеближайшее время.           Ольга Ёлкина,   пресс-служба Ассоциации СМЭ              В Медицинской газете №48 (7570) опубликован материал «Судебная медицина:наследие приумножается. Это показали три весенних дня». Международная научно-практическая конференция судебных медиков прошла вМосковском областном научно-исследовательском институте им. М.Ф.Владимирского.Эти встречи проводятся не первый год. Организаторы форума умеют предложитьколлегам доклады по самым актуальным проблемам этой специфической и крайнеответственной области медицины. Три нынешних весенних дня включили в себяпленарные и секционные заседания, постерную сессию, симпозиумы и мастер-классы.    
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       Более 600 судебных медиков обсуждали злободневные вопросы судебной медицины иэкспертной практики. Как отметили организаторы мероприятия, в этом году в рамкахконференции впервые был проведён симпозиум Восточно-Европейского союза судебныхмедиков «Osteuropa - Verein Rechtsmedizin e.V.», форум средних медицинскихработников бюро судебно-медицинской экспертизы (медицинские лабораторныетехники, технологи и фельдшеры-лаборанты), третий съезд Ассоциациисудебно-медицинских экспертов.      На первой секции рассматривались вопросы танатологии, гистологии и биохимии.Здесь акцент делался на современные технологии в экспертной практике, помогающиеточнее определить вред, который, возможно, был нанесён здоровью человека.      Вторая секция объединила тех, кого принято в судебно-медицинской среде называть«химиками». На её повестке дня стояли судебно-химические ихимико-токсикологические методы исследования. Особое внимание уделялось высокимтехнологиям в экспертной практике. На заседании третьей секции были представленысовременные технологии исследования вещественных доказательств: идентификацияличности молекулярно-генетическим методом.      Всего в ходе работы конференции было заслушано 116 устных докладов, 35 стендовыхи 16 докладов в трёх школах, семинарах, «круглых столах» и четырёх мастер-классах.Участники конференции получили возможность ознакомиться с работой структурныхподразделений Бюро судебной медицины Подмосковья.      С приветственными словами поддержки и важности работы этой медицинской службык участникам конференции обратились: заместитель министра здравоохраненияМосковской области Николай Ющук, ведущий референт Комитета по вопросам охраныздоровья, труда и социальной политики Московской областной думы Наталья Дудакова,председатель Московской областной организации Профсоюза работниковздравоохранения РФ Анатолий Домников, председатель общества судебных медиков«Восточная Европа» Курт Трюбнер, заместитель руководителя Главного следственногоуправления Следственного комитета РФ по Московской области, полковник юстицииАлександр Сарафанов, руководители и представители правоохранительных органов,органов управления здравоохранением.   Конференция была посвящена памяти профессора Виталия Крюкова, который ушёл изжизни в 2015 году. Его дочери Алла и Светлана также приняли участие в работеконференции.      Слово об учителе      С докладом к 85-летию со дня рождения Виталия Крюкова выступил один из егоучеников, начальник Бюро судебно-медицинской экспертизы, заведующий кафедройсудебной медицины МОНИКИ им. М.Ф.Владимирского, профессор Владимир Клевно.      - Стараниями Виталия Николаевича сформировалась плеяда известных судебныхмедиков, -подчеркнул он. - Бывшие сотрудники, аспиранты и ординаторы его кафедрыработают в различных вузах нашей страны. В основном это выпускники Алтайскогогосударственного медицинского института, где Виталий Николаевич долгое время былректором и возглавлял кафедру судебной медицины. Десятки аспирантов иординаторов, под его руководством выполнили и защитили вначале кандидатские, азатем докторские диссертации. Среди учеников Крюкова насчитывается 22 доктора иболее 50 кандидатов медицинских наук. Многие из его учеников сами являютсяпрофессорами и доцентами, заведуют кафедрами и курсами судебной медицины,возглавляют государственные судебно-медицинские экспертные учреждения.   Первым из учеников Виталия Крюкова, возглавившим кафедру судебной медицины,был профессор В.Семенников, уехавший работать в Казань. И этот список учениковвидного учёного расширялся год от года. Выпускник кафедры, кандидат медицинскихнаук В.Мазур возглавил мурманское, а затем калининградское бюро СМЭ, Ю.Гусев -мурманское, кандидат медицинских наук П.Горобец иркутское, Ю.Лопатин -владимирское, И.Маслаков - сочинское бюро. Алтайское бюро всегда возглавляливыпускники кафедры.      По воспоминаниям профессора Владимира Клевно, Крюков был уникальнымчеловеком, требовательным к себе и ко всем остальным. При этом Виталий Николаевичоставлял каждому право на обретение собственного опыта. Не поучая и не стесняячрезмерной опекой, он по-настоящему помогал своим ученикам взрослеть.   С благодарностью они вспоминают, что в Алтайском государственном медицинскоминституте ему удалось создать уникальную атмосферу профессиональнойсплочённости. Студенты, чувствуя живое участие ректора в решении всех своихпроблем, охотно шли на диалог с ним и легко генерировали свежие идеи. И самоеценное, что молодёжь получала взамен этой открытости - безграничное довериеВиталия Николаевича Крюкова.      Благодаря его дальновидности и способности чувствовать тех, кто с ним рядом,сегодня мы можем говорить о серьёзном наследии, которое продолжает умножаться -уже через учеников Виталия Ни   колаевича, - подчеркнул Владимир Клевно. - Их много, и сегодня они составляют цветотечественной судебно-медицинской науки и практики.      Нынешняя международная научно-практическая конференция, которая былапосвящена этому крупному учёному и замечательному человеку, не просто дань егопамяти, - это возможность ещё раз убедиться в существовании поразительной«гравитационной связанности» его учеников, которых он сплотил во имя развития науки,новых открытий и укрепления   школы высококлассных судебно-медицинских экспертов.      Экспертиза в цифрах      В другом докладе профессор Владимир Клевно привёл итоговые показатели работыБюро судебно-медицинской экспертизы за прошлый год. Он поделился с коллегамиинформацией по всему перечню судебно-медицинских экспертиз, проведённых дляорганов дознания, предварительного следствия и судов, расположенных на территорииМосковской области - одного из крупнейших по численности населения (7,2 млн человек)субъектов РФ.      Итак, основные цифры. По состоянию на 1 января 2016 г. в Бюро судебно-медицинскойэкспертизы функционировало 95 структурных подразделений, которые расположены натерритории наиболее крупных муниципальных образований Московской области.      Все штатные должности заняты физическими лицами, в том числе и в порядкесовместительства. Но укомплектованность кадрами этой важной службы всё жеостаётся низкой. Дефицит их сопряжён с особенностями судебно-медицинскойэкспертизы, в том числе и со вредными условиями труда, высоким риском заражениятуберкулёзом, ВИЧ и пр. Эту известную специфику дополнительно усугубляет слабаяматериально-техническая база и отсутствие должной социальной поддержкипрофильных      врачей. Более того, прилагаемые усилия цеховых руководителей по устранениюдефицита кадров в отрасли зачастую нивелируются позицией администрациимуниципальных образований - они не желают обеспечивать жильём молодыхспециалистов и вновь поступающих на работу из других регионов России.      Несмотря на это, в 2015 г. экспертами Бюро СМЭ проведено более 45 тыс. экспертиз иэкспертных исследований тел умерших, что на 3,3% больше, чем в 2014 г. Следуетотметить, что по их количеству Бюро СМЭ является первыми в России.      Эксперты Московской области обращают внимание на устойчивость тенденции кснижению доли насильственной смерти. По их мнению, это обусловлено усилениемконтроля за выдачей медицинских свидетельств о смерти со стороны прокуратуры иследственных органов. В частности, в ряде муниципальных образований областирешением прокурора все умершие вне стационара направляются насудебно-медицинское исследование.      Наибольшее количество экспертиз было проведено в случаях механической травмы -почти 4500 (в 2014 г. - 4951). Второе место в структуре насильственной смерти занимаютотравления. От общего количества экспертиз и исследований в 2015 г. они составили34,5% (в 2014 г. - 36).   Между тем, в прошлом году произошло резкое на 27% снижение отравленийнаркотическими веществами и незначительное снижение отравлений этиловым спиртом.Хотя в 2012 г. ситуация складывалась прямо противоположная. Количество отравленийнаркотиками тогда превысило показатель отравлений этиловым спиртом впервые завесь период статистических наблюдений и продолжала расти, стабилизировавшисьтолько в 2014 г. Сегодня основную долю таких отравлений по-прежнему занимают«тяжёлые» вещества группы опия - героин и морфин.   А что касается этилового спирта, то в 2015 г. снизилось их количество, но возрослочисло отравлений органическими растворителями и техническими жидкостями.   Третье место в структуре насильственной смерти занимает смерть от механическойасфиксии - 16,2% от общего количества насильственной смерти (в 2014 г. - 16,1).   В прошлом году в 425 случаях смерть наступила от воздействия крайних температур(4,2% от общего количества насильственной смерти), столько же зарегистрировано и в2014 г. От электротравмы   погибли более 70 человек (0,7%, в 2014 г. - 0,6). На долю прочих видов насильственнойсмерти пришлось 0,3%.   При проведении экспертиз насильственной смерти этиловый спирт был обнаруженпочти в 50% случаев.   По проведённым экспертизам трупов, эксперты дали более 8 тыс. письменныхконсультаций работникам правоохранительных органов. За прошлый год в Бюро СМЭбыло произведено более 20 660 экспертиз и освидетельствований потерпевших,обвиняемых и других лиц, что по сравнению с 2014 г. почти на 630 меньше.      Отчёты Бюро СМЭ - зеркало проблем здравоохранения      Но работа бюро важна и для практического здравоохранения. Анализируя основныецелевые показатели снижения смертности, перечисленные в Указе Президента РФ №598 от 07.05.2012 «О совершенствовании государственной политики в сферездравоохранения», эксперты Бюро СМЭ установили: число смертей от болезней системыкровообращения в прошлом году составило 23 285, из них жителей Московской области -18 571 (79,8%); показатель смертности от новообразований в 2015 г. достиг 57,5 случаяна 100 тыс. населения (всего - 4929); от туберкулёза - 2,1 случая на 100 тыс. населения(200); смертность в результате дорожно-транспортных происшествий - 11,6 случая на100 тыс. населения (1475).      При производстве судебно-медицинских экспертиз и экспертных исследований труповв случаях ненасильственной смерти алкоголь обнаружен в 9,5% случаев (в 2014г. - 11,5).   По материалам областного Бюро СМЭ для Министерства здравоохранения областиежегодно составляют развёрнутый отчёт, где представляют результаты мониторингадефектов оказания медицинской помощи.      Кроме того, эксперты продолжают вести большую работу по сопоставлениюклинического и судебно-медицинского диагнозов. Статистические данные в нихсравниваются с данными предшествующих периодов. Это позволяет наблюдатьдинамику анализируемых показателей, тенденции и тренды в разрезе заболеваний ипричин смерти, дефектов оказания медицинской помощи по профилю клиническихспециальностей. А главное - помогают в принятии обоснованных управленческихрешений. Однако, анализируя ситуацию, приходится признать, что положительнаядинамика пока незначительная: если в прошлом году расхождение составляло 25%, то в2014 - 25,4.      Среди задач бюро на 2016 г. Владимир Клевно выделил развитиематериально-технической базы: продолжится проектирование и строительствосудебно-медицинских отделений в городских округах Домодедово, Пушкино иОрехово-Зуево за счёт средств частных инвесторов и строительствоадминистративно-лабораторного корпуса с областным моргом в Химках и СергиевомПосаде за счёт бюджетных средств. Кроме того, будет проводиться текущий ремонтподразделений, переоснащение их новой аппаратурой.      Опыт иностранных коллег      Интересный доклад о применении различных методов лучевой диагностики в практикепосмертной экспертизы сделал на конференции доктор медицины, врач - специалистИнститута судебной медицины клиники Шарите (Берлин) Ларс Остерхельвег. Онрассказал коллегам о том, почему постмортальная радиология активно развивается вГермании. Демонстрационные слайды Ларса Остерхельвега вызвали огромный интересколлег. Но некоторые моменты эксперты поставили под сомнение, особенно в частицелесообразности применения КТ и МРТ в тех случаях, когда результаты могутоказаться малоинформативными. Эта профессиональная дискуссия внесла свежую нотув работу конференции и послужила поводом для продолжения диалога в дальнейшем. Всвою очередь на кафедре судебной медицины и медицинского правоведенияБуковинского государственного медицинского университета (Украина) накопленсерьёзный опыт проведения лазерно-поляриме-трических методов исследований всудебной медицине. С этими наработками коллег ознакомил заведующий кафедры иначальник Областного бюро судебно-медицинской экспертизы Департаментаздравоохранения Черновицкой областной государственной администрации ВикторБачинский, который является учеником профессора В.Крюкова. Он высказал словаискренней благодарности коллегам, которые решили посвятить конференцию егопамяти.      И последнее - новые формы непрерывного медицинского образования сталиобязательны для крупных конференций. Напомним, что ежегодно врач любойспециальности должен набирать не менее 50 зачётных единиц, чтобы за 5 лет«накопилось» не менее 250 образовательных кредитов. Это является необходимымусловием для прохождения процедуры аккредитации, которая в эти дни стартует внашей стране. Состоявшаяся международная научно-практическая конференция поактуальным вопросам судебной медицины была аккредитована Координационнымсоветом по медицинскому и фармацевтическому образованию Минздрава России ипозволила каждому её участнику получить не только сертификат о прохожденииусовершенствования, но и определённое, в зависимости от специальности, количествозачётных единиц.           Алексей ПАПЫРИН,   корр. «МГ».   Москва.          
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